

14 de noviembre - 1980

R. Puiggrós murió ayer en La Habana

MEXICO (AP). — El ex interventor en la Universidad de Buenos Aires y escritor argentino Rodolfo Puiggrós falleció ayer en La Habana, de acuerdo con una información de la agencia Prensa Latina. Puiggrós, cuya muerte fue provocada por una afección cardíaca, residía en México y había viajado a La Habana para intervenir en un seminario sobre derechos humanos.

Rodolfo Puiggrós fue interventor en la Universidad de Buenos Aires entre el 29 de mayo de 1973 y el 1° de octubre del mismo año, fecha en que presentó la renuncia a ese cargo por solicitud del entonces ministro de Cultura y Educación, doctor Jorge A. Taiana.

Había nacido en Buenos Aires el 19 de noviembre de 1906. Cursó estudios primarios en el Colegio Charlemagne, y secundarios en el Colegio Arriola de Marín, de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. También siguió cursos universitarios en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires.

Fundó y dirigió la revista Brújula, publicación especializada en sociología, economía e historia; dirigió el diario Norte, de Jujuy, y fue editorialista de Crítica, entre 1938 y 1965.

Desde joven había militado en el Partido Comunista del que se separó en 1946, cuando esa agrupación integraba la Unión Democrática para dar su apoyo al del grupo que encabezó el reciente movimiento peronista.

En general desarrolló su actividad universitaria en el

extranjero. Dictó cursos en la Universidad Nacional Autónoma y en la Escuela Nacional de Antropología e Historia de México; en la Universidad de Lima y en la Ecole de Hautes Etudes Pratiques, de la Sorbona.

Asumió la intervención en la Universidad de Buenos Aires con el respaldo de los grupos más radicalizados del quehacer estudiantil, cuya actuación trajo aparejada la remoción de docentes consustanciados con los ideales democráticos y convalsió a los ambientes universitarios, en que fue notoria una creciente politización aparejada con la degradación de los niveles académicos.

Probablemente, su ideología más definida quedó totalmente en claro cuando, en una jornada difícil de olvidar para la universidad argentina, al poner en posesión del cargo al interventor en la Facultad de Derecho de Buenos Aires, definió a esa casa como "cuna y cueva de oligarcas".

Su renuncia fue una de las manifestaciones del enfrentamiento entre la conducción oficial de peronismo y los sectores adictos al ex presidente Cámpora. El 25 de septiembre de 1974, el gobierno de México le concedió asilo político; a ello, el gobierno argentino respondió que no consideraba que en ese caso se hubiesen configurado "las condiciones de hecho que norman el instituto del derecho de asilo".

Desde entonces residía en aquel país, donde nuevamente daba clases en la Universidad Autónoma, ejercía el periodismo en el diario El Día y encabezaba entidades vinculadas con grupos subversivos.